

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

APARECE LOS VIERNES

Subscripción trimestre España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: Paquete de 90 números. 1 peseta.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias,
la de Administración á Felipe Peña Cruz.

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR

DE LOS QUE LUCHAN CONTRA EL ZARISMO

Suma anterior, 5.180,86 pesetas.

Madrid.—Uno, 0,25.—Ormaechea, 1.—P. Iglesias, 0,25.—C. Lobo, 0,10.—R. Jimeno, 0,50. M. S. Massa, 0,50.—Total, 2,60.

Gandía.—J. Moreno, 1,50.

Cabarceno.—Agrupación Socialista (sobrante de la suscripción para atender á los gastos de la fiesta de 1.º de mayo), 23.

Arévalo.—J. U., 0,25.

Total general, 5.208,21 pesetas.

EL REVERSO

En el pasado número pusimos de relieve la pequeñez, en todos sentidos, de los políticos burgueses españoles.

Hoy vamos á señalar, aunque brevemente, las cualidades que adornan á los hombres que pelean en primera línea en el campo del proletariado.

Sin más instrucción, la mayoría de ellos, que la que adquirieron en el taller, han logrado, en fuerza de constancia y de sacrificios, elevar su nivel intelectual y adquirir un grado de cultura que les permite luchar con ventaja con muchos de sus enemigos.

La prueba de su adelanto, la manifestación más evidente de su progreso está en las organizaciones que han creado, en los periódicos que escriben, en las campañas de propaganda que realizan y en la manera como mantienen las reclamaciones que formulan. Los que ayer no sabían escribir, escriben hoy; los que eran incapaces de expresarse verbalmente ante unas cuantas personas, se hacen comprender de centenares de ellas; los que carecían de dotes organizadoras, crean al presente organizaciones locales, provinciales y nacionales, y los que balbuceaban algunas palabras al presentarse ante un alcalde ó un gobernador, exponen ahora con desembarazo y claridad sus demandas ante gobernadores y ministros.

Eso ha hecho posible la instalación de tantos Centros Obreros como existen; eso ha permitido crear organizaciones como las Federaciones de oficio, la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista; eso ha facilitado la publicación de órganos corporativos y de semanarios políticos defensores de la emancipación del proletariado, y eso ha hecho que surjan las grandes manifestaciones obreras que más de una vez han causado asombro ó temor á la clase dominante.

Y tales hombres, que se han instruido y educado por virtud de una gran voluntad y de constantes esfuerzos, se han forjado también condiciones de carácter. Templados en la lucha con los enemigos de su clase, creándose una moral en armonía con sus elevadas y nobles aspiraciones, repugnantes toda acción pequeña, rechazan cuanto lleva el sello del favor ó la injusticia y condenan severamente toda acción que se inspire en fines personales ó en ambiciones egoístas. Así, hállanse siempre propicios á conducirse con desinterés, á realizar sacrificios, á no verificar pactos que empañen su honradez y á no transigir con nada que de cerca ó de lejos pueda dañar su causa. Para ellos, las ideas son lo principal, y por serlo las colocan por encima de todo. Quien á este patrón no se ajusta no puede estar á su lado.

Los que, siendo intelectuales, han venido al campo socialista, estaban limpios, completamente limpios de los defectos de los políticos burgueses, y reunían iguales preciadas condiciones de carácter que los socialistas procedentes del taller ó de la fábrica. Por eso mismo, la inteligencia entre unos y otros, su armonía y su estimación han sido desde luego un hecho. La atmósfera que en el Partido Socialista se respira es solamente la que satisface á hombres de las condiciones indicadas, no la que agrada á los que se mueven por personal ambición, por vanidad ó por sentimientos más ruines todavía.

Son, pues, los hombres que en las filas socialistas militan el reverso de los políticos burgueses, tanto en lo que se refiere á

intelectualidad como á condiciones de carácter. Y lo serán más cada día. Y á medida que su número aumente, como necesariamente habrá de aumentar; á medida que en torno de la bandera roja se agrupe lo sano y lo inteligente que hay en este régimen, la vida de la sociedad burguesa se irá acortando y aparecerán llenos de vigor los factores que han de integrar la sociedad igualitaria.

La semana burguesa.

El coruscante redactor literario de *El Liberal* en París, Sr. Gómez Carrillo, falto tal vez de asuntos con que cumplir en esta época veraniega su misión de cronista, ha publicado una quisicosa pretendiendo reflejar impresiones de Julio Guesde.

Una vez lanzado por los dominios de la fantasía, el Sr. Gómez Carrillo dice de Guesde cosas tan donosas, que ciertamente habrán movido á risa á nuestro amigo, si ha tenido ocasión de conocerlas.

Como que atribuye á Guesde rectificaciones de táctica en las que éste jamás ha soñado.

Porque ni él ha abominado en su vida de la lucha en los comicios, ni ha sido partidario de la intervención, ni ha defendido la conservación de los ejércitos, ni aspira á ocupar una poltrona ministerial.

De modo, que quien quiera ponerse al corriente de lo que opina Guesde y se fíe de lo que dice Carrillo, quedará enterado de lo que busca.

Por lo visto, á Guesde le han tomado los corresponsales para tema de sus invenciones.

Porque aún recordamos que no ha mucho otro escritor español residente en París publicó una entrevista con Guesde que no había existido.

Pero, señor, ¿en dónde crearán ciertos corresponsales que se encuentra la China?

Ahora sí que va á ser un hecho el principio de la reconstitución de nuestra marina de guerra.

El flamante ministro «del ramo» ha dictado una importantísima disposición, estableciendo quiénes tienen derecho á usar bastón de mando en los distintos Cuerpos de la armada.

¿Qué tal la disposición?

Con muchas como esa, es fácil que dentro de poco hasta la propia Inglaterra nos tenga envidia.

¡Cualquiera se atreve con nosotros, sabedores de quién tiene derecho á usar bastón de mando!

Un barco de guerra español ha estado en un puerto del Báltico á saludar al emperador de Rusia en nombre del rey de España, según han declarado los periódicos.

Y estos mismos cuentan que el pobre Nicolás ha agradecido mucho la visita.

Bien; pero que conste que el saludo al representante de la autocracia ha sido exclusivamente de colega á colega, y que en él no ha tomado parte en modo alguno la opinión española.

Muy atrasados andamos por aquí, indudablemente; pero no tanto que nos sintamos colectivamente con deseos de felicitar al opresor de tantos millones de hombres.

Al pasar por Soría el automóvil regio, el alcalde interino, republicano por más señas, entregó un ramo de flores á doña Victoria.

Eso es lo que se llama ser galante. Y lo que dirán los defensores del régimen vigente:—Con adversarios así da gusto tratar.

Después de todo, cada uno es libre de afirmar sus convicciones de la manera que mejor le convenga.

Parece que en los Estados Unidos anda en moda ahora descubrir los chanchullos y porquerías que se ocultan bajo la deslumbradora apariencia de la gran nación industrial.

A los escándalos de los mataderos se han venido á unir los que ahora publica la

Prensa extranjera acerca de las refinerías de azúcar, en poder también de un *trust*.

Revuelven el estómago los detalles que se cuentan acerca de las condiciones en que se realiza la fabricación del azúcar, y no son menos lastimosos los relativos á la vida que hacen los operarios que esa industria ocupa.

¿Adónde volverán su vista los eternos cándidos partidarios del sistema republicano, cuando vean desvanecerse esta última ilusión respecto á la Confederación norteamericana, y se convengan de que el capitalismo es idéntico en Repúblicas y Monarquías, grandes y chicas, y en todas partes es el mismo corruptor de conciencias y explotador sin entrañas del trabajo humano?

Los empleados de los tranvías de Madrid han celebrado una novillada en obsequio á los jefes de la Empresa.

Es verdaderamente lamentable que esos trabajadores dediquen su tiempo y su dinero á la celebración de esos espectáculos, en vez de emplearlos en mejorar su condición de asalariados, que ellos son los primeros en lamentar.

Y es tanto más de lamentar, cuanto que la burguesía encuentra en ese abandono de algunos trabajadores el mejor aliado para combatir los anhelos de mejorar que por suerte van cundiendo entre el proletariado.

Hagamos votos y trabajemos por que esos mal aconsejados compañeros comprendan pronto que no es ese el camino que conduce á la dignificación ni menos á la emancipación.

En dicha novillada, que por cierto se verificó á las cinco de la mañana, tomó parte el batallón infantil del Asilo de Santa Cristina.

No hay que decir el madrugón que se haría dar á los infelices chicos con el objeto de que divirtieran al «respectable público».

Y si luego resultara que esas continuas exhibiciones de que se hace objeto á los asilados se consienten con arreglo á tarifa, habría mucho que rebajar de la admiración que se manifiesta por ahí hacia determinadas tuteladas «desinteresadas».

Porque si mal está explotar á nadie, el explotar abusivamente de la niñez desvalida sería un verdadero colmo.

La burguesía inglesa está realizando una campaña de exterminio de la raza negra en el Sur de Africa.

No contentos los imperialistas con haber robado la independencia á las dos naciones boers, ahora están concluyendo su nefasta obra persiguiendo de muerte á los negros y á los chinos, que, cansados de seguir siendo tratados como seres inferiores, se han levantado en armas contra sus injustos opresores.

Y éstos, con la mira de asegurar los dividendos á los opulentos judíos dueños de las minas de oro del Rand, no vacilan en proseguir una guerra sin cuartel contra los indígenas y contra todos los chinos sublevados.

Así es como el capitalismo cimenta su dominación: sobre ríos de sangre.

Pero esa misma sangre constituye el mejor abono para la simiente revolucionaria, que paulatinamente va adquiriendo bríos para en su día realizar la ansiada transformación social.

Al escribir estas líneas, circula por la Prensa europea la noticia de que el zar ha huído de su palacio y que los bárbaros consejeros del imbécil autócrata no dan un céntimo por las respectivas pellejas.

Si todavía no es cierta la noticia, ello es cosa que ha de ocurrir, pues los días del atrasado Imperio moscovita están contados.

Y debemos felicitarnos de que se hunda cuanto antes ese testimonio de vergüenza para la civilización.

Las detenciones de sospechosos continúan á porrillo.

Y ni por casualidad topa la policía con un criminal, ni menos con ninguno que

tenga la más remota relación con el hecho por que se les detiene.

Decididamente, nuestra policía acaba de acreditarse.

Los casos de intoxicación por causa de alimentos averiados se siguen dando á diario en esta nuestra desamparada villa y corte.

Y mientras tanto, nuestras autoridades gubernativas y municipales tan satisfechas y hasta permitiéndose el lujo de crear Juntas y Comités defensores de la higiene pública.

Pero la higiene no parece por ninguna parte.

VICTORIA!

Nuestros correligionarios de Villanubla han triunfado.

La actitud resuelta en que se colocaron hizo ver á los patronos que no les era fácil someterlos, y al comprenderlo así desistieron de sus propósitos de no dar ocupación á los más significados en el Partido.

Dos concejales y dos individuos de la Directiva se han colocado en casa del patrono más acaudalado del pueblo, y el cual no forma parte de la Sociedad patronal; otros compañeros han entrado en casa de los labradores que no quisieron á aquéllos, y los demás trabajadores continúan con los otros.

Felicitemos á dichos correligionarios por su triunfo, sintiéndonos orgullosos de que pertenezcan á nuestro Partido compañeros de tanto temple y tanta firmeza.

Terminada su huelga, los correligionarios de Villanubla nos encargan demos las más expresivas gracias á todas las colectividades que votaron cantidades para ellos y á las que se disponían á hacerlo, manifestando de paso á las primeras que no les remitan los fondos votados por no tener necesidad de los mismos.

EN EL MUNICIPIO

Sesión extraordinaria del 17 de julio.

La abrió el alcalde á las cinco y media de la tarde, consultando al Ayuntamiento si se prescindía de dar lectura á la moción que iba á discutirse, ya que todos los concejales la conocían de una manera cabal. La respuesta del Concejo fué afirmativa.

El Sr. Blanco, autor de un voto particular al dictamen, le retiró. Dicho voto difería del dictamen en dos puntos: en conceder al contratista de las obras un plazo de 45 años para cobrar el 75 por 100 de los ingresos, y en confiarle la administración, recaudación y ejecución de todas las obras y servicios.

El Sr. Fischer fué el primero en hacer uso de la palabra combatiendo el dictamen. Su discurso, bastante extenso, se encaminó á demostrar que en las condiciones indicadas en aquél nadie se encargaría de la construcción de la Necrópolis, y que tanto para construir ésta como para realizar las muchas obras anunciadas, juzgaba necesaria la realización de un gran empréstito.

Como presidente de la Comisión, le contestó el Sr. Senra, que habló largo y tendido sin ser necesario, y sostuvo el dictamen con razones muy endebles.

Después de las correspondientes rectificaciones de los citados concejales, consumió otro turno en contra el Sr. Santillán, juzgando pésimo el sistema propuesto por la Comisión para construir la Necrópolis, estimando que este servicio y todos los demás deben municipalizarse, y que tanto para hacer dicha obra como el Mercado, el Matadero y tantas como son precisas, se imponía un gran empréstito, para determinar el cual habría que indicar primeramente las obras que se debían hacer.

El Sr. Fatás apoyó el dictamen, afirmando que la construcción de la Necrópolis era urgentísima, que estaba acordada hacía muchos años, y que si se esperaba á efectuarla mediante un gran empréstito sufriría un largo aplazamiento.

Después de rectificar ambos señores, el alcalde usó de la palabra para manifestar que la situación económica del Ayuntamiento no era tan crítica como en su discurso dijera el Sr. Santillán, y para deshacer una afirmación exacta hecha por el concejal republicano respecto á propósitos manifestados por el Sr. Aguilera de verificar un empréstito.

A seguida se suspendió la sesión, acordándose continuarla el lunes inmediato.

En las fábricas de tabaco donde se elabora material llamado habano, lo mismo en Cuba que fuera de ella, hay tabacos ó puros de distintos tamaños, gruesos, figuras, y, por lo tanto, diversos precios en la mano de obra. Se trabaja por millares á tanto ó cuanto cada millar.

Por el año 1892, y de acuerdo obreros y patronos, se hizo un cartabón equivalente á una medida general de tamaño, grueso, figura y precios de todas las vitolas de cada taller.

Estalló en Cuba la revolución del 95, y á partir de ese instante los burgueses, como siempre honrados en sus tratos, sin reparar que se estaba luchando por la causa de la independencia de Cuba, y que la inmensa mayoría de ellos eran cubanos, empezaron á rebajar los precios de las vitolas ya convenidos, llegando á reducirlos tanto y tan descaradamente, que la merma que experimentaban y experimentan los operarios de las vitolas más bajas no es menor de 3 y 4 pesetas diarias.

A los compañeros que duden esto por creer exagerada la rebaja, será bueno advertirles que en el dicho Cayo y con el expresoado cartabón, cualquier tabaquero ganaba al día 3 y 4 duros.

Las rebajas de precios á que me refiero las hicieron por esa fecha los explotadores, porque sabían que los emigrados cubanos todo lo posponían ante el deseo de ver en las fortalezas de Cuba ondear gallarda, majestuosa y triunfante la enseña de la estrella solitaria. Además, ¿quién se atrevería á paralizar el trabajo estando en plena revolución sin exponerse á ser linchado por esos mismos fabricantes cubanos, que echando mano al Cristo del patriotismo habrían calificado á la víctima de *perturbador para mantener el Gobierno de España en Cuba*, dado que los tabaqueros eran la principal fuente de riqueza de los revolucionarios? Pero como todo tiene su término, la revolución le tuvo también. Extinguidos los entusiasmos y las alegrías que produjera la independencia de Cuba, muchos cubanos vieron que la República no fué para la clase trabajadora lo que no pocos trabajadores creyeron. Aún hay emigrados cubanos que llevan más de 30 años fuera del terruño y al cual no pueden volver... porque tampoco les es posible vivir en la patria libre. ¿Por qué? Porque la mucha edad, la falta, como es consiguiente, de vista y fuerzas, gastadas en sostener honradamente una familia, y el haber vaciado las pobres economías que pudieron hacer en la Caja creada para implantar la libertad en el nativo suelo, hace que hoy no los quieran ni los dueños de la propiedad industrial y territorial, ni el Gobierno que fundaron con sangre de su sangre.

En el año en que estamos, esos mismos tabaqueros á quien en las fechas indicadas más atrás se les rebajó el salario, se declararon en huelga. ¿Qué pedían? Nada nuevo. Pedían trabajar por el cartabón del 92, hecho por obreros y patronos.

Cinco señores fabricantes accedieron de mentirijillas para cubrir ciertas apariencias, y los demás se negaron.

Se entabló la lucha, y transcurridas que fueron 9 ó 10 semanas de paralización del trabajo en las manufacturas, los dueños, fabricantes ó manufactureros, como quiera llamárseles, hicieron correr la especie de que se iban á llevar sus talleres á otras partes porque no podían resistir por más tiempo la resistencia de los obreros, los

cuales, apoyados pecuniariamente por los tabaqueros de Cuba, Tampa y demás pueblos de la Unión donde se brufte la rica hoja, se sentían con alientos para resistir por muchos meses.

Pero como el llevarse varias fábricas donde trabajan de 3 á 4.000 obreros era para el comercio de un pequeño islote un golpe formidable, sucedió que, por iniciativas de esos comerciantes, se formó un Comité de Ciudadanos, compuesto de comerciantes, autoridades, médicos—el doctor Malonnes fué uno de ellos—, industriales—entre ellos los industriales cubanos—, y, en fin, toda la crema de Cayo Hueso, unida á cierta parte de la gente maleante. ¿Qué hizo toda esa crema después de las primeras reuniones? Lo que no van á creer los incautos que esperan grandes beneficios para la clase trabajadora del régimen republicano burgués, y los que se figuran que la República respeta más que la Monarquía los derechos del pueblo. Pero créanlo ó no, lo diré, pudiendo responder de la veracidad de estas palabras las Sociedades de resistencia de Cuba.

Sucedió, pues, que ese Comité de Ciudadanos, formado como queda dicho y apoyado por la tropa de línea, lista para reprimir toda alteración del orden, se armó de lazos y bastones para linchar y apalear, y de armas de fuego por si la cosa pasaba á mayores. En tal disposición y cual jauría de perros hambrientos, se echaron á la calle, vociferando, para primero llevar la intranquilidad á los hogares, que había que ir al trabajo de cualquier manera ó evacuar el Cayo en 24 horas. El día mismo de lanzar esa bárbara amenaza, embarcaron á la fuerza en el vapor «Mascott», que salía para Cuba, á más de 20 compañeros por agitadores.

Dos ó tres días después de estos sucesos, el trabajo se reanudó, y hoy el obrero que habla de asociación es sacado de su casa por la noche por el Comité de Ciudadanos y á la fuerza metido en un vapor y expulsado del Cayo; así, sin más formación de causa, porque les sale de sus republicanos deseos.

Ahora bien: los obreros que permanecen afiliados á los partidos republicanos, ¿no están perdiendo el tiempo? ¿No contribuyen con su labor á retrasar el advenimiento del Socialismo y, por consiguiente, conspiran contra la emancipación humana? Ciego es preciso estar para no verlo.—M. CENDOYA (1).

Cádiz, julio 6.

LA SITUACIÓN EN RUSIA

La última resolución del zar—la disolución de la Duma ó Asamblea de representantes—va á poner fin al imperio de la autocracia. No ya los socialistas y los elementos radicales de la burguesía rusa, sino hasta los elementos templados, pero que quieren vivir la vida moderna, van á levantarse contra el zarismo en virtud del acto insensato que acaba de realizar Nicolás II.

La Duma, lejos de someterse, se rebela, y desde Finlandia, adonde se ha trasladado, atizará el fuego de la revolución por

(1) El autor de estas líneas, que ha venido á España para curarse de una dolencia, es uno de los hombres que más han trabajado en Cuba por organizar á los obreros con el fin de que luchan por su mejoramiento y emancipación.—(La Redacción.)

lo, de las asambleas y de los partidos, para saber que todo aquel que, ante hombres apegados á una forma de propiedad, se atreve á esbozar la forma de una sociedad nueva, se expone inevitablemente á la burla y al sarcasmo. (Negativas en distintos bancos.) Yo sé esto; lo sé por la experiencia de nuestros predecesores; pero sé también que á través de esas burlas, cuando se ha tenido el valor y la probidad de afrontarlas, las ideas crecen y progresan. (Grandes aplausos en la extrema izquierda.) Sé que primeros insultadas, luego acogidas, las ideas se imponen poco á poco en la discusión; y permitidme decirlo, salvando el respeto que os debo, que no es á las asambleas de hoy, sino al subragio universal de mañana al que nos dirigimos. (Aplausos en la extrema izquierda.) Pero puesto que nos instáis á explicar, á definir, á trazar previamente de algún modo el plan de la sociedad nueva que el proletariado habrá de edificar en uso de su soberanía, cuando haya conquistado el Poder, tengo derecho á decirlo en qué condiciones, y en qué condiciones solamente, es posible esa definición. (Interrupción.)

Lo que podéis, lo que debéis significativamente pedir, no á un individuo, sino á un partido, no es que os explique con arreglo á qué detalles históricos se realizará, en la complicación futura de los acontecimientos, una gran transformación social, y ponía un ejemplo, diciendo que fué una cuestión muy debatida el saber si la expropia-

ción capitalista y burguesa habría de hacerse con indemnización. (Movimientos diversos.)

M. Ernest Flandin.—Podría comenzar sin indemnización.

El ciudadano Jaurès.—¡Ah, señores! ¡Qué espectáculo más instructivo! Mientras se ataca á los ministros, mientras se censura á los individuos y la política del Gobierno, como yo hacía hace un momento, precisando las responsabilidades del Ministerio y de M. Clemenceau, mucho silencio, mucha atención (aplausos y risas en la extrema izquierda y en distintos bancos); pero tan pronto como, abordando el problema esencial, se intenta en esta tribuna discutir la propiedad, ¡oh! entonces la substancia misma de los individuos, todas sus fibras se rebelan. (Aplausos en los mismos bancos.)

M. de l'Estourbeillon.—Podéis mirar en todos los bancos de la Cámara.

El ciudadano Jaurès.—Pues bien, por mucha que sea vuestra impaciencia por saberlo ó vuestra ironía respecto á mis declaraciones, es imposible para los socialistas decirlo con certeza si se expropiará con indemnización ó sin ella. (Aplausos y risas en los mismos bancos.)

El señor marqués de Dion.—En todo caso, la indemnización será en asignados.

M. Maujan.—Siquiera les dejáis la esperanza. (Risas en la izquierda.)

El ciudadano Jaurès.—Repito que me es imposible decirlo. Si eso no dependiese

PROVOCACIÓN PATRONAL

Los patronos del ramo de construcción siguen en sus trece de provocar á la Sociedad de Albañiles «El Trabajo».

Habiendo ésta pedido, por haber expirado el plazo del contrato efectuado por ambas partes, una entrevista entre comisionados de las dos entidades, aquéllos respondieron con el silencio.

Solicitados por el gobernador saliente Sr. Ruiz Jiménez para que trataran de entenderse con la representación obrera, mostráronse dispuestos á hacerlo; pero pesados sin duda de ser transigentes, al hablarles del asunto el actual, Sr. Alba, diéronle por toda contestación unas bases hechas por ellos. He ahí nuestra última palabra, le dijeron: ¿Y cuál es la última palabra de esos patronos? Pues unas condiciones de trabajo para los albañiles inferiores á las que hoy rigen.

Además de hacer eso, se debieron permitir, faltando á la verdad, presentar á la colectividad obrera ante la primera autoridad de la provincia ansiosa de promover un conflicto y de imponerse á todos.

Para desmentir tal especie, la Sociedad «El Trabajo» ha hecho públicos los siguientes extremos:

1.º Que el 30 de junio de 1905 se dirigió á la Sociedad de Aparejadores invitándola á formar de común acuerdo unas bases regulando el trabajo en el oficio, ya que las anteriores bases no regían.

2.º Que las bases que han propuesto son casi idénticas á las que han regido hasta la fecha arriba indicada, y que todavía se aplican. Su principal diferencia es que pide 50 céntimos de aumento en el salario.

3.º Que para demostrar que eran inciertos los propósitos que la atribuían de querer perturbar el orden durante las bodas reales, suspendieron las negociaciones hasta el mes de junio.

4.º Que no es su propósito crear dificultades al Gobierno ni promover conflictos; pero que si los patronos les obligan á apelar á la huelga—en la que aseguran se hallan interesados 25.000 obreros del ramo de construcción—, declinan la responsabilidad de cuanto suceda sobre los que con su intransigencia les lanzan á esos caminos.

También ha visitado al gobernador la Junta Directiva de la citada Sociedad para enterarle de la verdad de los hechos y hacerle notar que si hay intransigencia, ésta se halla de parte de los patronos, no de los obreros.

Como es natural, la Sociedad «El Trabajo» se prepara para todas las eventualidades que puedan ocurrir, y por si fuera preciso llegar á la lucha, ha acordado convocar á las Juntas directivas de las Sociedades obreras para exponerlas su situación y oír su parecer.

No creemos que los patronos procedan locamente llevando á los obreros al terreno á que éstos no quieren ir; pero si se empeñan en llevarlos, no serán los explotadores los que saldrán gananciosos.

LA JUSTICIA BURGUESA

Ha ingresado en la cárcel de Larrinaga (Bilbao) nuestro correligionario el doctor José Madinabeitia á cumplir los dos meses y un día que le fueron impuestos por negarse á jurar en nombre de Dios en un juicio oral.

La misma condena, y por el mismo atroz delito, cumplieron en dicha cárcel los correligionarios Perezagua y Carretero.

¡Y decir que hay gentes que hablan mal de la justicia burguesa!...

¿Pero puede hacer ella más para que su desaparición sea pronto un hecho?

Otra muestra del bien que hace á los ciudadanos.

Ha ingresado en la cárcel de San Sebastián, á cumplir tres años, seis meses y veintidós días de prisión, más 250 pesetas de multa, nuestro compañero Víctor Bernedo, ex director de ¡ADELANTE!

En el primer juicio oral, el veredicto fué de inculpabilidad; pero llevado á nuevo Jurado, éste condenó á Bernedo á dicha pena.

Y el Tribunal Supremo la ha confirmado.

¿Cuándo llegará el día que otro Tribunal más supremo que ese haga verdadera justicia?

Por un artículo aparecido en *El Defensor del Obrero*, de Jaén, ha sido procesado y encarcelado el compañero Manuel Ortega y Espejo.

Primeramente le condujo la Guardia civil á la cárcel de Alcaudete; luego á la de Alcalá la Real, donde estuvo varios días, y por último, conducido de cárcel en cárcel, le llevaron á la de Jaén.

¡Oh, es muy sabia y muy buena la justicia de la casta explotadora!

¡Proletarios! Tened voluntad para unirlos, y podréis enviar donde corresponde á esa institución que tan duramente os trata.

CORRESPONDENCIAS

De Coruña.

Con motivo de la celebración del 1.º de mayo, los mangoneadores de las Sociedades de aquí, que, como todos saben, son anarquistas más ó menos vergonzantes, hicieron venir á dos colegas de fuera, para dar «splendor al acto».

Dichos individuos, Constancio Romeo, de Alicante, y José Sánchez Rosa, procedente de Andalucía, tomaron parte en la fiesta obrera, y, aunque en ella no hicieron otra cosa que despotricar contra los socialistas, acusándoles de «fariseos» y otras lindezas de este jaez, su labor ha costado á las exhaustas cajas sociales la friolera de 577 pesetas. Bien es verdad que el gustazo de oír semejantes lucubraciones, ya vale la pena de haber sufrido esa sangría en los haberes sociales.

Y si parase aquí la cosa, todavía se podrían dar por satisfechos estos obreros asociados. Porque es de saber que los amigos de Romeo quieren conservar á éste aquí, y para ello tratan de fundar una escuela, ó cosa así, y se pide á las Sociedades un nuevo desembolso de 25 pesetas—

más que de nosotros, sería yo fiel al pensamiento, al deseo de la mayor parte de los socialistas...

El ciudadano Meslier.—De todos. (Movimientos diversos.)

El ciudadano Jaurès.—¡Tened cuidado! (Risas.) Señores, esa unanimidad, aun socialista, es un milagro que yo no esperaba. Decía yo—y va á ver ese amigo que me ha interrumpido cómo quizá se ha adelantado demasiado... (Interrupciones en el centro.)

Señores, ¿es que se quiere hacerme físicamente imposible la tarea que de buena fe he tomado á mi cargo? (No, no, que hable!)

Digo que si dependiese de nosotros, con arreglo al pensamiento, á los deseos de la mayor parte de los socialistas y de casi todos los grandes teóricos de nuestro Partido, la expropiación de la sociedad capitalista se haría con indemnización. (Movimientos diversos.)

M. Guillaume Chastenot.—Y al día siguiente habría que expropiar á los indemnizadores. (Rumores y exclamaciones en la extrema izquierda. ¡Muy bien, muy bien! en el centro.)

El señor presidente.—Señores, ruego que se abstengan de interrumpir. (¡Muy bien, muy bien!)

M. Modeste Leroy.—Si estáis cansado, M. Jaurès, pedid que se os reserve la palabra para la próxima sesión.

El ciudadano Jaurès.—Señores, á riesgo

DISCURSO DE JAURÈS

PRONUNCIADO EN LA CÁMARA FRANCESA EL 12 DE JUNIO DE 1906

(Continuación)

bancarrota del espíritu humano. (Aplausos en la extrema izquierda.)

Pues bien: esa transformación es posible, en virtud de vuestras propias leyes, y puede funcionar con arreglo á las leyes conocidas y comprobadas de la naturaleza humana.

Señores, es imposible que nadie diga en qué forma precisa, en resumen, ha de realizarse la gran transformación. (M. Dusaussoy: ¿Por qué?) Es imposible, y voy á poner un ejemplo. Es una gran cuestión, es una cuestión que ha sido frecuentemente debatida entre socialistas, lo de saber si la expropiación general del capital privado que debe constituir la propiedad social y, sobre la base de esta propiedad social, el trabajo cooperativo de los hombres, es una gran cuestión, digo, debatida entre nosotros la de saber si esa expropiación se hará con indemnización.

En la derecha (irónicamente).—¡No, no! No hay necesidad de indemnización.

M. de l'Estourbeillon.—¡No vale la pena! Eso sería el principio de la bancarrota. (Rumores.)

El ciudadano Jaurès.—Señores, no me sorprenden vuestras interrupciones. Tengo bastante costumbre, permitidme decir-

y 50 á algunas—para atender al sostenimiento de la nonnata institución.

Y así queda demostrado lo que se trataba de demostrar, á saber: proporcionar medios de vida á un amigote, aun á costa de agotar el último céntimo de las cajas de resistencia, lo cual es muy conforme al criterio anarquista, según el cual, dichas cajas no sirven para nada, y cuanto antes se acaben los cuartos, mejor.

¡Oh, si los socialistas hubieran hecho otro tanto que estos desahogados, qué digo hecho, intentado, cuánto—y con razón—nos hubieran criticado!

Pero ellos, ellos son impecables y poseen el don de la infalibilidad.

Así van de triunfo en triunfo las Sociedades á quienes «protegen».

La huelga surgida en los talleres de dorados del Sr. Puig, y que tuvo por causa las condiciones depresivas que dicho señor imponía á los operarios, «dignamente» secundado por el capataz ó encargado, condiciones encaminadas á lograr la disolución de la Sociedad, continúa con firmeza, pues no ha desertado ni uno solo de los compañeros que abandonaron el trabajo.

Como los huelguistas cuentan con la simpatía de todos los trabajadores, y además con el apoyo material de las Sociedades, no es aventurado predecir su triunfo y la expulsión del encargado.

Y no será porque las autoridades no observan la parcialidad de costumbre á favor de los patronos, á los cuales favorecen con todas sus fuerzas.

El Ayuntamiento republicano de esta ciudad, que hasta cuenta con un concejal obrero, hechura, naturalmente, de la clase burguesa, á propuesta del alcalde acordó por unanimidad autorizar á éste para hacer los gastos necesarios con motivo de la visita que ha hecho á ésta la infanta Isabel.

Tomen nota los republicanos de buena fe del temple de los radicales que los representan en el Municipio, y aprendan á ver en las complacencias que éstos tienen con la Monarquía un nuevo método de propaganda revolucionaria.

No hay que decir que el de ahora ha sido un caso aislado, pues no hace muchos años, cuando vino á esta capital el rey, la misma Corporación municipal festejó espléndidamente la visita.

Para estas cosas hay dinero; pero siempre se niega cuando se piden reformas urgentes para la población ó cuando se trata de favorecer los intereses y la salud de los necesitados.

Tiene razón el Sr. Costa: la Monarquía puede estar agradecida á los republicanos, que laboran por su conservación más que los mismos partidarios del régimen vigente.—EL CORRESPONSAL. Julio, 1906.

REMITIDO

No sólo por ser de ley, sino por espíritu de imparcialidad, publicamos las siguientes líneas:

Señor director de EL SOCIALISTA. Por uno que se firma corresponsal, porque ni aun valor tiene para firmar con su nombre, y escuchado en esa forma, leo unas cuantas falsedades, que no puedo dejar sin contestar.

Se dice que ha caído sobre este pueblo un agente ejecutivo como plaga, y cobra sin formación de expediente cuotas de 20 ó 25 años anteriores. Nada más falso: si verdaderamente se están cobrando estas cuotas, están incoados en forma legal los expedientes ejecutivos derivados de los generales de cada año, y en vez de cobrarse le todo el débito, se hace según sus fuerzas; á unos la mitad, á otros la tercera parte, y á los más la cuarta.

Esto no es un gran sacrificio en este año, que tan buena cosecha se recolecta, á menos que ese señor corresponsal que denuncia hechos que no han pasado, amparados almas mezquinas y bajas en lo que más sagrado debía de haber, que es la prensa, pague todas las obligaciones de este Ayuntamiento.

Y en segundo lugar, dice también que con el mayor cinismo se pidió á un pobre anciano que debía 30 duros, su hija, y nos quedaríamos en paz; esa es otra infamia del citado corresponsal, el que por satisfacer sus odios políticos no se fija en los medios.

Lo sucedido fué que ese anciano, que ni es pobre ni anciano, puesto que es un propietario de pueblo y tiene 40 años de edad, insistía en que de un débito de 350 pesetas, y son 200 más que las que dice nuestro corresponsal famoso, se le cobraran 25. Claro es que el agente no podía cobrarle tan pequeña cantidad, y al pedirle la cuarta parte de su débito, ascendente á 80, manifestó que no tenía conciencia; en su vista, y para probarle que no podía hacer su gusto, le dijo: «¿Usted vendería por todo el dinero del mundo á su hija? No; pues lo

mismo no puedo dejar de cobrarle la cuarta parte».

Yo comprendo, señor director, que la comparación estuvo mal hecha; pero de lo expuesto á lo que dice el ya tan repetido corresponsal va tanto, que da vergüenza de que tomen á la prensa, defensora de todas las causas justas, por instrumento de sus viles pasiones.—PEDRO MORENO. »Campillos, 14 de julio.»

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Continúa la huelga declarada ha tiempo por la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» al patrono de la obra de la calle de Ayala.

También dura aún la de los mecánicos. En Jaén.—Sigue la huelga de los constructores de carruajes. Los obreros están dispuestos á resistir hasta que triunfen.

En San Sebastián.—La Sociedad de Marmolistas y Pulidores ha pedido á los patronos del gremio la jornada de ocho horas. Si esta petición no fuere atendida, la citada colectividad recurrirá á la huelga.

Se pide á los marmolistas y pulidores de todas partes que si surge la lucha con los patronos de San Sebastián, cumplan con su deber.

En Bayona.—Mantiénese en el mismo estado que en semanas anteriores la huelga declarada á los patronos Pais y Magdalena.

En Pontevedra.—Sigue la huelga de canteros. Los huelguistas consiguieron convencer á 13 obreros portugueses que ocupaban sus plazas. Todos ellos han abandonado el trabajo.

En Camprodón.—Persiste la huelga en la fábrica de los Sres. Font, hermanos.

Los huelguistas están decididos á luchar hasta que se atiendan sus justas peticiones.

En Barcelona.—Terminó satisfactoriamente para los cocheros la huelga que sostenían, habiendo logrado que se les conceda la fiesta mensual solicitada.

Dura aún la huelga declarada por los obreros de la fábrica «La Granota».

En Alcoy.—Sigue la huelga de hiladores.

En Málaga.—Los estibadores han conseguido mantener, después de corta huelga, las condiciones de trabajo logradas hace tiempo, y que querían modificar los patronos.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—Casi todos los Grupos socialistas formados en buen número de oficios para difundir el órgano central del Partido han aumentado la lista de sus afiliados, repartiendo, por lo mismo, mayor número de ejemplares de aquél.

El que no ha cesado de aumentar desde que se ha constituido es el de Canteros y Marmolistas.

Un nuevo Grupo se va á constituir: el de Broncistas.

La Sociedad de Colocadores de pavimentos de madera ha renovado su Directiva y acordado contribuir con 5 pesetas mensuales á la suscripción abierta por el Centro Obrero para contrarrestar en ocasiones dadas la campaña que los elementos burgueses realicen contra los concejales socialistas.

El Grupo Femenino Socialista ha acordado protestar de la conducta observada por los concejales monárquicos en la sesión en que se trató del atentado de la calle Mayor con los representantes que en el Municipio tiene el pueblo obrero.

El domingo último, por la mañana, celebraron un mitin los obreros panaderos con objeto de ocuparse en varios asuntos de importancia para el oficio.

Presidió J. García y usaron de la palabra Salamanca, Ramos y Paz (A.), combatiendo el proceder del trust panadero y aconsejando que todos los operarios del ramo de panadería se unan para contrarrestar los abusos de los patronos.

Se acordó insistir en la petición de que se emplee un oficial por cada tres fanegas de harina que se elaboren y protestar de la rebaja de jornales que algunos fabricantes quieren efectuar.

Igualmente se resolvió que una Comisión visite al gobernador para exponerle los perjuicios que ocasiona el trust de fabricantes á los consumidores y á los obreros.

Al acto acudió extraordinaria concurrencia.

Por la tarde del citado domingo se reunieron los dependientes de tablaerías y salchicherías para protestar de la petición de los expendedores de carnes para que se suprima el descanso dominical á los obreros que prestan servicio en los mataderos.

Presidió el compañero Menéndez y perforaron Esteban, Val, Hernández, Fernández, Cienfuegos, García y Clemente, los cuales combatieron con energía la pe-

tición de los expendedores de carne y excitaron á los dependientes de mataderos á permanecer unidos.

Al terminar el mitin se aprobó por unanimidad la exposición que los dependientes de mataderos elevan al ministro de la Gobernación fundamentando su protesta.

Numeroso público acudió al acto, aplaudiendo á todos los que usaron de la palabra.

Por encontrarse enfermo no tomó parte en el nuestro amigo Iglesias.

El espíritu de dichos obreros es recurrir á la huelga si no se les atiende.

La Arboleda.—La Sociedad de Obreros de maniobras protesta del atropello cometido con la minoría socialista por los concejales monárquicos del Municipio de Madrid.

La Juventud Socialista ha tomado, entre otros acuerdos, el de constituir un grupo para adquirir acciones de EL SOCIALISTA diario por medio de pequeñas cuotas semanales.

El último movimiento de afiliados de esta colectividad ha sido de 18 altas por 5 bajas.

Tortosa.—Asimismo ha protestado la Agrupación Socialista en su última asamblea de lo hecho por los ediles monárquicos con los concejales socialistas de Madrid.

También ha renovado su Comité, debiendo dirigirse la correspondencia para el mismo á Ibo Figueras, calle Tras Purísima, 10.

Sitjes.—Asimismo ha renovado el Comité la Agrupación Socialista de este pueblo.

La correspondencia se dirigirá á Rafael Martín, Ribera, 12.

Cabareño.—Habiendo satisfecho José Ribas la cantidad que había defraudado á la Agrupación Socialista, ésta ha sustituido la pena de expulsión que le había impuesto por la de suspensión durante seis meses.

La misma Agrupación ha aprobado la gestión de su Comité, las cuentas del trimestre y el movimiento de afiliados, que ha sido de 11 altas por 5 bajas.

También ha votado 15 pesetas para los constructores de carruajes de Jaén.

Oviedo.—El último domingo, y para conmemorar el primer aniversario de su reorganización, ha celebrado la Juventud Socialista un mitin de propaganda.

Bilbao.—La Sociedad de Peones en general, que es una de las colectividades obreras que mejor cumple el deber de solidaridad, ha votado 100 pesetas para los trabajadores de Villanueva.

También ha acordado protestar contra el atropello cometido por los concejales monárquicos con la minoría socialista del Municipio de Madrid.

La Sociedad de Marmolistas y Pulidores ha votado 10 pesetas para los canteros huelguistas de Bayona (Galicia).

Vigo.—Han sido absueltos por la Audiencia provincial de Pontevedra los tipógrafos Gonzalo Abal y Dionisio Caballero, acusados del delito de coacción.

Villamarín.—Se ha celebrado aquí un mitin, al que han asistido 2.000 personas. Usaron en él de la palabra los compañeros Pérez, Luaces y Novoa, de Canedo, y Serantes y Cernadas, de Orense.

Todos fueron muy aplaudidos. El acto le organizó la Sociedad de Agricultores de Coles.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Huércal.—L. G.—Recibidas 16 pesetas, que con 0,70 á su favor, suman 16,70: 4 paquetes 1059, 12,50 para REVISTA (de folletos) y á su favor 0,20.

Almería.—A. H.—Idem 26: 11,67 paquetes 1060, 13,50 para sus encargos y á su favor 0,83.

Portugalete.—J. L.—Idem 2 junio.

Jerez de los Caballeros.—L. A.—Idem 22,70 paquetes 1040.

Tremañes.—A. A.—Idem 5 paquetes 1047.

Villagarca.—S. de C.—Idem 2 diciembre.

Espiel.—S. O.—Idem 23: 8 diciembre, 14 de 1 «Manual», 6 «Ley Sufragio», 6 «Observaciones», 2 «Ley de Accidentes», 4 «Obligado», 6 «Ley Municipal», 4 «Himnos», 20 «El Socialismo es el Evangelio», 20 «Los deberes», 4 «Cancionero (I y II)», 14 «El repatriado», 14 «Ganarás el pan...», 13 «Aventuras» y 13 «Caridad» y 1 para rusos.

Valencia.—J. O.—Idem 9,75 paquetes 1060.

Porcuna.—A. S.—Idem 4,65: 3 paquetes 1066, 1,50 para REVISTA, 0,05 para 1 «Caridad» y á su favor 0,10.

León.—A. S.—Idem 20 paquetes 1018 y medio 1019.

Algeciras.—D. G.—Idem 10: 1 abril, 4,50 paquetes 1060, 2,40 de 6 «Estudio» y 6 «Programa», 2 de A. L. para REVISTA y á su favor 0,10.

Madrid.—L. S.—Idem 15: 1 «El pillón», 1 «La hija», 1 «Nuevos parias», 2 «Bases», 2 «Socialismo y Ciencia positiva», 2 «Comunismo», 4 «Democracia», 3 «El Socialismo», 3 «Programa», 1 «Mitin» y 2 «Socialismo y Libertad» y á su favor 0,12.

Zaragoza.—A. S.—Idem 52: 14 paquetes 1057, 12 suscripción diciembre, 8 de A. G. diciembre, 9 para REVISTA, 1 para rusos y 8 para le indicado en otro lugar.

Chantada.—S. de T.—Idem 10: 6 septiembre 1906 y 4 de J. L. enero 1907.

Sopuerta.—A. S.—Idem 50 paquetes 1053 y 56 ejemplares 1054.

Oviedo.—M. V.—Idem 27,55, que con 2,25 abonadas á LA AURORA, suman 29,80: 17,50 paquetes 1060, 2 de A. S. junio 1903 y 10,30 para lo indicado en otro lugar.

Soto del Barco.—J. R.—Idem 1 febrero.

Trubia.—A. S.—Idem 9,30 paquetes 1015.

Miranda de Ebro.—A. S.—Idem 35,50, que con 0,50 á su favor, suman 36: 22,50 paquetes 1063, 7,50 para BOLLEÍN y 6 para lo indicado en otro lugar.

Eibar.—A. S.—La cantidad consignada en el número 1061 debe decir así: recibidas 125 pesetas; 64,83 paquetes 1058, 19,85 para C. N., 33 para MUNDO OBRERO, 6,50 para AURORA SOCIAL y á su favor 0,82.

Berga.—S. de A.—Idem 4 junio 1907.

Turleque.—S. de A.—Idem 21,45: 4 suscripción mayo, 7,40 paquetes 1060, 8,55 para C. N. y 1,50 para U. G.

Gérgal.—L. L. A.—Idem 16: 15,17 paquetes 1072, 0,50 de 1 «Ley Reuniones», 1 «de Sufragio» y 1 «Observaciones» y 0,33 á su favor.

Santander.—J. V.—Idem 3 de su suscripción y de las de J. N. y J. P. septiembre.

Calañas.—T. G. C.—Idem 1 de un paquete.

Villavieja.—S. de T.—Idem 22 paquetes 1088.

Vigo.—J. M.—Idem 7, que con 1 á su favor, suman 8 para 3 «Principios», 2 «Ley de Accidentes», 3 «Sufragio», 4 «Municipal», 4 «Prácticas», 5 «Programa», 15 «El repatriado» y 15 «Ganarás el pan...».

Alcira.—S. de T. del C.—Idem 8 agosto 1907.

San Sebastián.—A. S.—Idem 48: 40, con 0,50 que enviará, paquetes 1041 y 8 suscripción de A. B. octubre 1907.

Palma de Mallorca.—A. S.—Idem 25, que con 6 abonadas á OBRERO BALEAR, suman 31 paquetes 1055.

Pontevedra.—A. V.—Idem 33, que con 0,33 á su favor, suman 33,33 paquetes 1018.

Gérgal.—M. S.—Idem 12 paquetes 1085.

Marín.—M. C.—Idem 12, que con 4,40 á su favor, suman 16,40: 14,20 de 3 «Comunismo», 5 «Las Sociedades», 3 «Propaganda», 3 «El Colectivismo», 5 «Lecturas», 3 «Principios», 2 «Democracia», 2 «Mitin», 2 «Ley Municipal», 2 «Sufragio», 10 «Manual», 1 «El pillón», 1 «El retorno», 1 «La hija», 1 «Nuevos parias», 1 «Biografía», 1 «Cancionero» (I y II), 1 «A B C», 2 «El Socialismo es el Evangelio» y 2 «Huelga general y Revolución», 2 paquetes 1061 y á su favor 0,20.

Argel.—J. C.—Idem 13,25: 7 suscripciones de J. C., M. F., F. S. C. y B. G. septiembre 1906, 0,25 de J. G. resto de su suscripción, 2 de R. R. para REVISTA, 1,95 de 5 «Sin patria», 1 «El repatriado», 1 «Ganarás el pan...», 1 «Aventuras», 1 «Caridad» y 1 «Democracia» y 0,30 por exceso de franqués.

Mataró.—A. S.—Idem 200, que con 2,25 á su favor y las 25,60 publicadas en el núm. 1054, suman 227,85 paquetes 1052 y 4 del 1053.

Gandia.—J. M.—De las 3 pesetas que tiene á su favor, se destinan: 1,50 para REVISTA y 1,50 para rusos.

Córdoba.—A. S.—Recibidas 6,50 pesetas, que con 0,10 á su favor, suman 6,60 paquetes 1053.

Villanueva de Arosa.—M. R.—Idem 1,50 de 1 «Los deberes», 1 «Táctica», 1 «No traiciones», 1 «El Socialismo es el Evangelio», 1 «A B C», 1 «Comunismo», 1 «Programa», 1 «Las Sociedades», 2 «Mitin» y 2 «Ley de Reuniones».

Segovia.—A. S.—Idem 7,25: 5,75 para C. N. y 1,50 para su encargo.

Arévalo.—J. U.—Idem 21: 3 para REVISTA, 0,25 para rusos, 17,50 paquetes 1020 y á su favor 0,25.

Barcelona.—B. M. R.—Idem 1 paquetes 1063.

Tortosa.—C. B.—Idem 22: 14 paquetes 1048 y 20 ejemplares 1049 y 8 para REVISTA.

Calahorra.—C. O.—Idem 10 paquetes 1043.

Tremañes.—R. H.—Idem 10 paquetes 1057.

Jabugo.—J. V. G.—Idem 4 julio 1907.

Tossa.—M. M.—Idem 1,50: 1,35 suscripción febrero 1906 y 0,15 á su favor.

Noya.—M. G. N.—Idem 2 septiembre.

Obregón.—A. S.—Idem 57: 36 paquetes 1090 y 21 para C. N.

Benavente.—N. de la C.—Idem 15: 12,50 paquetes 1062 y medio 1063 y 2,50 para U. G.

Alicante.—M. V.—Idem 25 (por conducto del administrador de MUNDO OBRERO), paquetes 1062.

Barcelona.—B. M. R.—Idem 1 paquete 1064.

Medina del Campo.—E. P.—Idem 10 paquetes 1049.

Alicante.—MUNDO OBRERO.—Dad por recibidas 2 pesetas de la A. S., de Málaga, y 1 de la A. S., de Miranda.

Eibar.—ADELANTE.—Idem 1 de la A. S., de Miranda.